

**Zeitschrift:** Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

**Herausgeber:** Parkinson Schweiz

**Band:** - (1999)

**Heft:** 56

**Vorwort:** Chères lectrices, chers lecteurs

**Autor:** Kornacher, Johannes

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Chères lectrices, chers lecteurs



Bienvenue dans la nouvelle édition du bulletin PARKINSON. Nous vous présentons à nouveau des articles qui vont étancher votre soif d'informations concernant la maladie de Parkinson. Le forum médecine propose un sujet qui intéresse tous les parkinsoniens: les médicaments. Dans son article – «L'espoir de recevoir de l'aide est fondé» – le Dr Fabio Baronti décrit la situation actuelle de certains produits pharmaceutiques tout en nous donnant le point

de vue du médecin qui les prescrit.

Dans un deuxième article, le Dr Baronti prend position sur un autre sujet d'actualité: les «drug-holidays». Un parent d'un parkinsonien m'a dit dernièrement que c'était «la pire des choses que nous ayons jamais vécue». Il y a toutefois encore quelques médecins qui prescrivent de telles «vacances».

Une information positive: la maladie de Parkinson est plus connue de notre société que nous le pensions. C'est ce qui ressort des résultats d'une enquête. Mais de nombreux préjugés nous hantent toujours. Nous devons continuer d'informer le public et lui faire comprendre que la maladie de Parkinson n'est ni synonyme de démence ni de perte

d'intelligence. Vous pouvez lire à la page 19 les conclusions que nous tirons des résultats de cette enquête et que nous mettrons en pratique dans nos relations publiques. Nous entrons bientôt dans l'an 2000. Il n'y a pas longtemps, cette date n'était encore qu'une musique d'avenir. Maintenant, elle devient réalité. Rien de particulier à vrai dire. Mais nous sommes malgré tout fascinés par le changement de millénaire. La définition du temps, c'est qu'il est un produit lié à notre culture, quelque chose fait par l'homme. Il donne un certain sens à la vie. Ce n'est pas parce qu'un chiffre change que tout devient subitement différent. Mais on peut s'arrêter sur la frontière des deux millénaires: se retourner sur la colère, sur la douleur ou sur la joie. Se remémorer à

nouveau les beaux jours et se souvenir des petits et des grands moments de bonheur. Ressentir encore une fois de la tristesse face à une séparation, qu'elle ait été voulue ou non. Revivre la révolte causée par des crises et des conflits vécus. Et regarder vers l'avant: qu'est-ce que j'attends de ce nouveau millénaire, de ma nouvelle année? Quels sont mes espoirs? Qu'est-ce que je souhaite aux autres? L'espoir est ce que nous avons de mieux. C'est dans cet esprit que je vous souhaite d'agréables fêtes de fin d'année ainsi qu'un excellent passage dans la nouvelle année.

*Johannes Kornacher*

Johannes Kornacher  
Rédaction PARKINSON

## Tout sur le cerveau

La recherche suisse sur le cerveau et ses organisations faîtières organisent – avec le «Brain Fair Zürich» – un intéressant forum sur les fonctions du cerveau et sur la recherche sur le cerveau. Après le succès de la semaine internationale du cerveau des années 1998 et 1999, les relations publiques vont être développées en conséquence. Le «Brain Fair» se propose de présenter au grand public les dernières découvertes sur la recherche sur le cerveau. Ce meeting sur le thème du cerveau se déroulera sur plusieurs jours (24 au 26 mars 2000). Cinq sujets principaux seront traités dans des workshops: les sens, les émotions, apprendre/la mémoire, les mouvements et la communication. Des exposés de courte durée et des tables rondes avec la participation de spécialistes et du public sont prévus dans divers forums. L'Association Suisse de la maladie de Parkinson organisera le forum 3 (sujet: recherche et éthique), le 25 mars 2000 au «Brain Fair Zürich». Cette rencontre sera animée par la journaliste Helen Issler (SF DRS). Vous en apprendrez plus sur le «Brain Fair Zürich» dans le prochain bulletin PARKINSON.

## Rectificatif

• Aromathérapie, bulletin PARKINSON 54/99, page 24: l'adresse de VEROMA

## PARKINFON- ligne téléphonique gratuite

**0800 80 30 20**

chaque deuxième mercredi  
du mois de 17 h à 19 h  
**2000: 12.1./9.2./8.3.**

Des neurologues répondent  
aux questions touchant  
à la maladie de Parkinson.

Un service de l'Association Suisse  
de la maladie de Parkinson en  
collaboration avec Roche Pharma  
(Suisse) SA Reinach

Suisse, association pour l'aromatologie et l'osmologie à 6614 Brissago, n'est plus valable. Veuillez envoyer vos questions, par écrit, au secrétariat central ou au bureau romand. Nous les ferons ensuite parvenir aux spécialistes en aromatologie et en osmologie.

- Shiatsu, bulletin PARKINSON 55/99, page 18: une erreur s'est glissée dans le numéro de téléphone d'Alfonso Lepori, l'auteur de l'article. Le bon numéro est: 091 943 10 02. Pour d'autres réponses à

vos questions sur le shiatsu, vous pouvez contacter: Association suisse de Shiatsu, case postale 350, 5430 Wettingen, tél./fax 056 427 15 73

## Groupe d'entraide PSP

Le vaudois René Flatt aimeraient créer un groupe d'entraide pour patients PSP en Suisse romande. 25 patients PSP ont été contactés fin septembre de cette année en collaboration avec le prof. A. Albanese. M. Flatt espère pouvoir réunir assez de personnes concernées jusqu'à la fin de cette année.

Pour tout renseignement: René Flatt, 1008 Prilly, téléphone 021 625 30 87

## Collecte de Noël 99

Comme chaque année,  
nous vous invitons à participer à la collecte de Noël  
par un don. Veuillez utiliser  
le bulletin de versement  
joint à cette publication.  
Merci d'avance!

**ASMP – la réunion annuelle et  
l'assemblée générale de l'an 2000  
auront lieu le 17 juin à Fribourg.**